

EL RETRATO de Cristo

Tema: Profecías mesiánicas en los Salmos

02

DE MARZO

NOVENO SÁBADO



Objetivo

Encontrar en los Salmos las profecías sobre la vida y el ministerio terrenal de Cristo

Resultado

Una iglesia que contempla a su Salvador y es transformada a su semejanza

Proyecto misionero de las clases

«Mensajeros de reconciliación»

Énfasis del Nuevo Horizonte

Evangelismo

Celebramos

Ministerio de la Mujer – Día de Oración

Al director

En este programa se efectuará un concierto dedicado al Señor Jesucristo, y los intérpretes simularán ser los salmistas interpretando las piezas musicales en el templo. La idea es que se cante, se declame y se presenten partes instrumentales sobre Cristo, su nacimiento, su ministerio, su sacrificio, su sacerdocio y su segunda venida. Puede valerse de los miembros que tiene en la iglesia o contactar a un ministerio musical que realice el concierto.

Sugerencias

- ✓ Invite a la iglesia a llegar temprano y empiece el programa considerando el tiempo de cada canción/poesía.
- ✓ Si no cuenta con muchos participantes, use cantos o himnos disponibles e invite a la iglesia a cantarlos con mucho ánimo.
- ✓ Decore la plataforma con elementos de la vida de Jesús (Un pesebre, una cruz, una cesta de comida, etc.). Use los que estén a su alcance y enfóquese en ser creativo/a.



Si desea conocer la persona que relata la historia misionera de esta semana u obtener más recursos puede visitar:

<https://www.facebook.com/ProgramasEscuelaSabatica/>

<https://web.facebook.com/missionquarterlies/>

Apertura y parte central

Introducción (director del programa)

Jesús está presente en todas las páginas de la Biblia. La promesa del Mesías es el hilo que mantiene conectado todo el Antiguo Testamento, y el Nuevo Testamento da testimonio de todo lo que una vez fue profecía y promesa. El libro de los Salmos es una fuente rica de profecías y alusiones sobre Jesús y su ministerio terrenal. Los autores del Nuevo Testamento citan o aluden a los Salmos en muchas ocasiones para mostrar cómo Jesús cumplió las Escrituras y reveló el plan de Dios. En los Salmos Jesús es anticipado y esperado, y se describen de manera viva sus experiencias terrenales.

En esta mañana haremos un viaje a través de las profecías sobre Jesús que encontramos en los Salmos y esperamos que, al mirar el preciso cumplimiento que tuvieron en Cristo, confíes en la promesa de su segundo advenimiento.

Himno – Salmo 40

(La interpretación de esta persona puede ser un himno sobre Cristo, que la iglesia puede acompañarle a cantar. Sugeriremos uno, pero si hay otro que sea adecuado, úselo)

El Salmo 40 es un salmo de acción de gracias del salmista, que fue librado de la muerte por Dios y se compromete a hacer su voluntad. El Nuevo Testamento aplica este salmo a Jesús como el que vino a cumplir la ley de Dios y a ofrecerse como sacrificio perfecto. Por ejemplo, en Hebreos 10: 5-10, el autor cita el Salmo 40: 6-8 para mostrar que Jesús vino al mundo con un cuerpo preparado por Dios, para hacer su voluntad y abolir los sacrificios de animales. Cantemos de Cristo con el himno 157, *Majestad*.

Lectura bíblica y oración – Salmo 69

Este Salmo es una oración del salmista, que sufre por causa del celo por la casa de Dios y es injuriado por sus enemigos. El Nuevo Testamento aplica este salmo a Jesús como el que padeció por amor a Dios y a su pueblo. Por ejemplo, en Juan 2: 17, se dice que se cumplió el Salmo 69: 9 cuando Jesús purificó el templo de los mercaderes. En Juan 15: 25, Jesús cita el Salmo 69: 4 para mostrar que el mundo le odiaba sin causa. En Romanos 15: 3, Pablo cita el Salmo 69: 9 para mostrar que Jesús no buscó su propio agrado, sino el de los demás. Leamos este pasaje en su contexto, Romanos 15: 2-4 (*luego de leer, puede tener o anunciar una música especial o poesía sobre el ministerio de Cristo*). Sabiendo entonces con qué objetivo se escribieron estas cosas, oremos de rodillas ante nuestro Dios.

Música especial – Salmo 2

El Salmo 2 celebra el triunfo del rey ungido por Dios sobre las naciones rebeldes. El Nuevo Testamento aplica este salmo a Jesús como el Hijo de Dios y el Mesías, que fue rechazado por los líderes judíos y romanos, pero resucitado y exaltado por el Padre. Por ejemplo, en Hechos 4: 25-28, los apóstoles oran citando el Salmo 2: 1, 2 y afirmando que se cumplió en la conspiración contra Jesús. En Hebreos 1: 5 y 5: 5 el autor cita el Salmo 2: 7 para mostrar que Jesús es superior a los ángeles y a Aarón.

Ante un mundo que rechaza abiertamente a Jesús, Dios ha levantado una iglesia que siempre lo alabará. Por eso cantamos a Cristo, aunque el mundo menosprecie su amor (*tiene su participación musical/instrumental/declaración o anuncia a la persona que le corresponde*).

Panorama global

(Esta parte puede ser presentada por el director del programa o el director de obra misionera, se dirige a los maestros y sus clases)

Proyecto misionero: «Mensajeros de reconciliación»

¿Cómo ha demostrado Dios su inquebrantable fidelidad a su pacto a pesar de la infidelidad del pueblo? ¿Qué consuelo trae eso a los hijos de Dios que luchan hoy?

Como clase, visiten a miembros o amigos que hayan dejado de asistir a la iglesia. Compartan un texto sobre la misericordia y la fidelidad de Dios en toda circunstancia. Acompañen la visita con una canasta de frutas o un pequeño presente. Si hay muchos a quienes visitar, divídanse en varios grupos para cubrir a la mayor cantidad posible.

Nota: Este proyecto está basado en las preguntas de discusión al final de la lección.

Relato misionero – Salmo 16

(Mientras se relata la historia, puede proyectar las imágenes de los protagonistas, que ha sido publicada en las páginas de recursos que se mencionan arriba en las sugerencias).

El Salmo 16 expresa la confianza del salmista en Dios como su protector y Salvador, y su esperanza de no ser abandonado en la muerte. El Nuevo Testamento aplica este salmo a Jesús como el que resucitó de entre los muertos, según la promesa de Dios. Por ejemplo, en Hechos 2: 25-32, Pedro cita el Salmo 16: 8-11 y afirma que David profetizó sobre la resurrección de Cristo. En Hechos 13: 35-37, Pablo cita el Salmo 16: 10 para mostrar que Jesús es el descendiente de David que no vio corrupción. Cantamos al Cristo que nos salvó entregándose por nosotros hasta morir *(tiene su participación musical/instrumental/declamación o anuncia a quien le corresponde)*. En este momento escucharemos el relato misionero.

Nuevo Horizonte – Salmo 22

El Salmo 22 es una oración de angustia y de esperanza del salmista, que sufre por causa de sus enemigos y clama a Dios por su liberación. El Nuevo Testamento aplica este salmo a Jesús como el que padeció la cruz y fue vindicado por Dios. Por ejemplo, en Mateo 27: 46 y Marcos 15: 34, Jesús cita el Salmo 22: 1 desde la cruz: «Dios mío, Dios mío, ¿por qué me has desamparado?». En Juan 19: 24, se dice que los soldados cumplieron el Salmo 22: 18 al repartirse las vestiduras de Jesús. En Hebreos 2: 12, el autor cita el Salmo 22: 22 para mostrar que Jesús proclama el nombre de Dios entre sus hermanos. Adoramos al Cristo que sufrió dolor y angustia en nuestro favor sin merecer tanto sufrimiento *(tiene su participación musical/instrumental/declamación o anuncia a quien le corresponde)*. Damos paso al *Nuevo Horizonte* de este sábado.

División en clases

Informe secretarial y tiempo de la lección

Esta semana estuvimos estudiando «¡Bendito el que viene en el nombre del Señor», un viaje de descubrimiento del Mesías en los Salmos! Antes de pasar al repaso, permítanme compartirles el informe secretarial.

Clausura del programa

El Club de Lectura puede ser dirigido por el director de Escuela Sabática o por el encargado del Departamento de publicaciones de la iglesia.

Club de Lectura: Continuamos con el enriquecedor y edificante **Club de Lectura**, sumergiéndonos ahora en el **capítulo 8** del libro *¡Revive! Descanso, dieta y Dios*. Analizaremos cómo Dios enfrentó los sufrimientos de Elías en su momento de crisis personal.

Conclusión

«Luego les dijo: “Estas son las palabras que os hablé estando aún con vosotros: que era necesario que se cumpliera todo lo que está escrito de mí en la Ley de Moisés, en los Profetas y en los Salmos”» (Lucas 24: 44).

Jesús no solo es la alabanza de los cristianos. Era también la promesa del Antiguo Testamento, y será nuestra razón de alabar por la eternidad. Haz que tu vida sea una alabanza para él desde que se asoma el sol hasta el anochecer. Acompaña desde hoy y para siempre a los ángeles en su incesante canto de amor a Cristo Jesús.

Himno final: 141, *Alabadle*.

Oración final.